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潘蘇通先生祖籍廣東韶關，出生於廣州，十三歲時移居美國，二十一歲時定居香港。潘先生
的事業起點，是與日本的松下電器合作，從事貿易生意。他於1993年創辦了松日集團，主要業務
由電器貿易轉為生產家庭電器，當中包括MP3播放機、數碼相架、視像電話、USB抽取式磁碟、
液晶體顯示屏電視機等數碼電子消費產品。集團於2002年收購了一家香港上市公司，致力拓展數
碼電子消費產品。

其後，潘先生的事業進一步由工業生產轉向地產及金融業發展。他目前是高銀金融地產控股
有限公司(亦稱高銀集團)主席，集團旗下包括高銀金融(集團)有限公司(為香港上市公司)、高銀地
產控股有限公司、高銀(證券)有限公司，以及一家德國上市公司Gigaset AG等等。潘先生所拓展
和管理的業務多元化而國際化，分佈於全球四大洲的多個國家，當中涵蓋香港、中國及海外的地
產發展、金融投資服務、國際紅酒業務、高端電子產品，乃至馬球運動及培植馬匹等等。潘先生
的事業的標誌式成就之一，是近年於天津打造的大型高端綜合性物業發展項目「新京津．高銀天
下」，其中包括(按照結構高度計算)接近600米、全球第三高的摩天大樓。這個大型綜合性項目，
預計於2019年內分期完成。

作為跨國企業家，潘先生具備宏闊的視野，時常留心國家發展及國際商機的動態。事實上，
高銀集團一直積極抓緊每一個機遇，盡力拓展多元化、國際化、綜合性和高端性的業務，整體則
以建立優質品牌為宗旨。潘先生開展和管理企業的基本原則，大約可以用幾個核心觀念概括，包
括捨得、踏實、誠信。捨得即不能貪多務得，有捨然後有得；踏實就是刻苦實幹，不存不勞而獲
的僥倖心態；誠信就是保持忠誠，對人信實。

為了配合國家未來的發展大藍圖，潘先生於2017年與其他有心人士，共同發起成立了一個
「共商共建共用」的民間合作平台──「一帶一路總商會」，並且捐資成立基金會，擔任基金會
主席。總商會的整體目標，在於聯合香港、台灣、澳門的工商各界專業人士，同時發揮香港的獨
特優勢，在國家規劃的「一帶一路」國際建設及發展中發揮積極作用，幫助中華商界開拓「一帶
一路」商機，並且匯聚人脈。一年後，總商會已成為香港最具代表性的「一帶一路」商界發展平
台之一，對推動香港的經濟發展作出實質貢獻。潘先生於2018年當選為中國人民政治協商會議第
十三屆全國委員會委員，可謂順理成章。

此外，潘先生亦承擔其事業範圍內的其他領導性職任，包括中國工商業聯合會第十二次全國
代表大會香港團代表、滬港經濟發展協會名譽會長、香港島各界聯合會第八屆理事會首席會長、
香港馬球發展及推廣協會主席，以及國際馬球聯合會副總裁等。

個人事業成就以外，潘先生熱心公益，一直關心「繕心與繕身」的教育和醫療工作，尤其是
家鄉韶關在教育方面的需要。潘先生於2004年起成立教育基金，每年資助韶關貧困家庭的高中畢
業生接受高等教育。2014年，潘先生更捐資為家鄉的廣東北江中學興建一棟七層高的多功能教學
綜合樓，使三千五百名師生受惠。在支援醫療工作方面，潘先生曾捐資予香港大學李嘉誠醫學院
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病理學系，對遺傳性大腸癌進行基因診斷及研究，目標是找出新的遺傳性腸癌致病基因；有關科
研除了直接惠及數百個本地家庭外，亦普遍惠及世界各地受到遺傳性腸癌困擾的眾多家庭。

對於嶺南大學，潘先生更是大力支持有關中港經濟發展的學術研究工作。2014年，潘先生
捐資成立「潘蘇通滬港經濟政策研究中心」，目標是通過整合內地與香港的資源，把兩地在經濟
領域的研究人才匯聚起來，加強對內地與香港之間有關經濟合作、金融發展等重大問題的探討，
為產業及經濟政策提供研究諮詢，從而為促進內地與香港的共同繁榮，提供適時的政策諮詢和參
考。在過去三、四年間，政策研究中心對有關「一帶一路」、人民幣國際化、自貿區、滬港經濟
合作等課題的探討，已取得可觀的研究成果。

2018年初，潘先生再次捐資予嶺南大學，將原有的「潘蘇通滬港經濟政策研究中心」提升
為「潘蘇通滬港經濟政策研究所」，以加強有關「一帶一路」倡議、大灣區、滬港兩地合作等課
題的研究及活動推廣的元素，從而提升香港經濟的整體競爭力以及滬港兩地合作的程度。與此同
時，潘先生又支持嶺大成立「STEAM教育及研究中心」，旨在促進大學生在創新創業知識方面的
培訓與應用，並加強教師培訓，支援全港中小學生學習及使用STEAM知識，從而推動香港未來的
創新創業及科技發展。

校監閣下，為表揚潘先生卓越的專業成就以及他對香港工商界和社會的傑出貢獻，本人謹恭
請　閣下頒授榮譽工商管理學博士學位予潘蘇通先生。

贊辭由鄺龑子教授撰寫及宣讀


